

Repudio al Militarismo, en las Jornadas de Intelectuales Latinoamericanos en España

MADRID, 9 de diciembre. (AP)—El repudio al militarismo en Latinoamérica fue pedido hoy en la clausura de las jornadas de intelectuales latinoamericanos exiliados en España organizadas este fin de semana por el Partido Socialista Obrero Español (P.S.O.E.).

Unos 100 intelectuales exiliados asistentes a estas jornadas, la mayoría argentinos, chilenos y uruguayos, exhortaron a todas las organizaciones políticas, sindicales y sociales para que se unan en su repudio al militarismo de sus países.

El llamamiento dice que "América Latina y especial-

mente países como Argentina, Chile, Haití, Honduras, Guatemala, Paraguay y Uruguay viven hoy trágicos momentos de opresión y miseria, impuestos por la explotación de sus riquezas por las compañías transnacionales y los grupos oligárquicos que dominan su economía".

Agrega que para mantener este estado de cosas se "han generado gobiernos militares dictatoriales que violan sistemáticamente los derechos civiles, po-

líticos y sociales de esos pueblos".

Al acto de clausura asistió el secretario general del PSOE, Felipe González, quien aludió a "la deuda histórica de los demócratas españoles con América" y a "las deficientes condiciones" en que se desenvuelven en España los exiliados políticos.

Hace poco el Ministerio Español del Interior cifró en unos 15,000 los refugiados políticos latinoamericanos en este país.

EL DÍA España

Por el rechazo del militarismo en Latinoamérica se pronunciaron intelectuales exiliados en esa región

(AP, AFP y PL)

MADRID, 9 de diciembre.—El rechazo del militarismo en Latinoamérica fue pedido hoy en la clausura de unas jornadas de intelectuales latinoamericanos exiliados en España, organizadas este fin de semana por el Partido Socialista Obrero Español (PSOE).

Unos 100 intelectuales exiliados asistentes a estas jornadas, la mayoría argentinos, chilenos y uruguayos, quienes exhortaron a todas las organizaciones políticas, sindicales y sociales para que se unan en su rechazo al militarismo de sus países.

El llamamiento dice que "América Latina, y especialmente países como Argentina, Chile, Haití, Honduras, Guatemala, Paraguay y Uruguay, viven hoy trágicos momentos de opresión y miseria, impuestos por la explotación de sus riquezas por las compañías transnacionales y los grupos oligárquicos que dominan su economía".

Agrega que para mantener este estado de cosas se "han generado gobiernos militares dictatoriales que violan sistemáticamente los derechos civiles, políticos y sociales de esos pueblos".

Al acto de clausura asistió el secretario general del PSOE, Felipe González, quien aludió a "la deuda histórica de los demócratas españoles con América" y a "las deficientes condiciones" en que se desenvuelven en España los exiliados políticos.

Hace poco el ministerio español del Interior cifró en unos 15 mil los refugiados políticos latinoamericanos en este país.

EL DÍA

Concluyó en Mar del Plata el Primer Simposio Latinoamericano del Trigo

MAR DEL PLATA, Argentina, 9 de diciembre (UPI).—Luego de expresiones de preocupación por la posibilidad de hambre en el mundo, fue clausurado el primer Simposio Latinoamericano del Trigo, al que asistieron delegaciones de Uruguay, Perú, México, Chile, Venezuela y Brasil.

La reunión se realizó en esta balnearia ciudad, a 400 kilómetros al sureste de Buenos Aires. Al clausurar ayer las deliberaciones, el secretario de Agricultura y Ganadería de la Argentina, Jorge Zorreguieta, expresó que "luces rojas de alarma se están encendiendo en todos los continentes y foros internacionales, con respecto al problema de la alimentación del mundo".

Señaló que en la Argentina no existe la menor duda sobre cuál es su papel en el mundo y agregó que, como país productor de alimentos, "está dispuesta a hacer frente a su responsabilidad".

Tras expresar su creencia de que la integración de las economías de las naciones latinoamericanas es no sólo positiva sino imprescindible para el desarrollo de los pueblos, destacó que la Argentina "está haciendo lo posible para poner al día su infraestructura y convertirla en un elemento de producción que estamos decididos a obtener".

El brasileño Louis Guitton, máxima autoridad del organismo comercializador del trigo en el Brasil, explicó que el comercio del cereal en su país está regulado en su totalidad por el Estado.

Señaló que la producción de esta campaña, que se esperaba fuera de unos 5 millones de toneladas, se redujo a la mitad o menos, por factores climáticos.

En el acto inaugural, el presidente de la Junta Nacional de Granos de la Argentina, David Lacroze, reveló que Brasil compró un millón de toneladas de trigo de la nueva cosecha y que la Unión Soviética está comprando una proporción similar, por lo que se podía afirmar que los dos países se llevan más del 50 por ciento del cupo de exportación, estimado en 3 millones 500 mil toneladas.

Por su parte, el venezolano Rafael Alonzo manifestó que contrariamente a lo que ocurre en Brasil, en su país el único cereal de comercialización totalmente libre es el trigo, con un mercado actual muy competitivo.

Precisó que el cereal que se importa es "trigo americano con 14 por ciento de proteína, principalmente, el cual se mezcla con otras calidades del mismo origen, aclarando que en Venezuela existe una profunda preferencia hacia el pan muy blando y que por ello sería rechazado el trigo argentino".